
令和６年３月定例会議 一般質問一覧表 

1 

 

 

 

  

番

号 
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 美香 

 

 

 

１、消防団活動の負担軽減について 

（１）組織の現状と活動の課題を伺う。 

（２）団員の負担軽減に対する見解を伺う。 

（３）活動に関する団員相談窓口の設置が必要であると考える

が見解を伺う。 

（４）活動における団員の安全確保の取り組みを伺う。 

（５）活動の負担を軽減し、災害救助や安全な消火活動、地域

防災に重点を置いた活動への体制を整えるべきと考える

が見解を伺う。 

 

２、地域防災力の向上について 

（１）避難所体験の実施ならびに参加の状況を伺う。 

（２）地域での防災訓練等を定期的に実施すべきと考えるが見

解を伺う。 

（３）防災士取得の現状を伺う。 

（４）町民が防災士養成講座を受講しやすいよう北毛地域での

開催を群馬県へ要望すべきと考えるが見解を伺う。 

 

３、幼児教育について 

（１）幼稚園、保育所の現状と課題を伺う。 

（２）六合こども園が設置された経緯を伺う。 

（３）中之条地域においてもこども園設置の検討が必要と考え

るが見解を伺う。 

（４）子育て支援において、幼児教育の環境を整える事は重要

である事から中之条地域においてもこども園設置を検討

すべきと考えるが見解を伺う。 

 

 

※質問時間 45分 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

町長 
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番

号 
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

福田 弘明 

 

 

 

１．災害への備えについて 

１.衛星インターネット導入について 

２.移動トイレ導入について 

 

２．選挙公約について 

選挙公約の進捗状況について 

 

 

※質問時間 45分 

 

 

町長 

 

 

 

町長 
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番

号 
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田みどり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 防災対策 

① 行政区の避難計画の進捗状況は、また訓練の実施は 

② 地域の避難指定されている施設の状況の点検 

③ ジェンダー視点で防災をどう考えているか 

 

２ 地域のコミュニティと町づくり 

① 高齢化が進む中、地域コミュニティの重要性が高まってい

るが町としての支援状況は 

② 地域交通の状況と展望 

 

 

※質問時間 45分 

 

 

町長 

 

 

 

 

町長 
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番

号 
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原沢 香司 

 

 

 

１ 六合中学校の今後について 

(1)六合中学校の今後の方向性について、現段階における意思

決定の内容と、今後予定しているスケジュールは。 

(2)平成 31 年に提出された六合中学校検討委員会による報告

書では『六合中学校を六合小学校とともに義務教育学校

化』することが適当であると結論付けているが、教育事務

を近隣町村に委託することに至った経緯は。 

(3)一連の議論を進めるうえで、当事者である子ども・生徒た

ちの声を聞いて反映させた経緯はあるか。 

 

２ 中之条地域の幼稚園と保育所について 

(1)保育所と幼稚園の利用者数に偏りがあることへの対策

は。 

(2)保育所と幼稚園の運用を、こども園に一括することを議

論したことがあるか。 

 

３ 買い物弱者への対策について 

(1)周辺部に生活する住民の日常生活用品などの買い物が一

層困難になることが予想されるが、町としての対策は。 

(2)地域のコミュニティを守り、住民の安否確認なども兼ねた

方策として公民館などを買い物の場所に出来ないか。 

 

４ 新年度予算について 

(1)予算編成に託した町長の思いは。 

(2)引き続く物価高騰への対策は。 

(3)財政調整基金の金額を最低 32 億円程度とする（令和３年

度財政状況資料集）としているが、その根拠は。 

 

 

※質問時間 60分 

 

 

町長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

町長 
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番

号 
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤 力也 

 

１．安心安全なまちづくりについて 

（１）耐震対策について 

①上毛新聞の報道内容について、住宅の耐震対策における町

としての現状認識は。また、これまでどのような対策を行

ってきたか。 

②指定避難所や町有施設の耐震対策はどうなっているか。 

③今後の対策は。 

（２）団員不足の問題について 

①消防団員応援の店事業について今後の取り組みは。 

②団員報酬や出動手当の支給方法は適正か。 

③支援隊や機能別消防団への取り組みについての進捗は

（３）団員の装備について 

①古くなった防寒着の活用についてどのように考えている

か。 

②法被の支給はどのような状況か。 

（４）予防消防について 

①ゴミ燃しや焚火への注意喚起の強化徹底が必要ではない

か。 

②支障木の伐採について、積極的に取り組むべきと考える

が、町長の考えは。 

 

２．つむじ空き店舗への出店者決定について 

（１）空き店舗への出店者決定について 

①どのように決定されるのか。また、今回２店舗の募集に対

して、多数の応募があったと聞くが、選考方法と決定理由

は。 

②選考から漏れた出店希望者への対応は。 

 

３．今後の町づくりについて 

（１）未来戦略ミーティングについて 

①これまでの成果として、令和６年度当初予算に影響を与え

るなど、町の施策に参考となる取り組みや意見はあった

か。 

②来年度の募集について、別枠でもよいので、50歳以上の

参加を希望する声も多数あるが、町長の考えは。 

（２）令和６年度予算編成を経て、今後の町づくりに対しての

町長の考えは。 

 

 

※質問時間 60分 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

町長 
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番

号 
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

割田 三喜男 

 

１ 中山間地を守る農村政策について 

（１）町全体と伊参地域の耕作放棄地の状況はどうか。 

（２）農地維持のための「地域計画」の策定が求められている

が、進捗状況はどうか。 

（３）耕作放棄地を整備していくことが、鳥獣害被害の低減や

農村集落を守っていくこととなるが、対策はどうか。 

 

２ 森林環境を守る林業政策について 

（１）森林環境税の課税が開始されるが、森林環境譲与税とぐ

んま緑の県民税基金の新年度の執行計画はどうか。 

（２）森林経営管理制度事業の進捗状況はどうか。 

（３）森林経営管理制度事業で、町に経営や管理を委託できる

山林の基準は、どのようなものか。 

（４）杉林等により冬期間に積雪・凍結等で危険な道路や里山

整備のために、森林環境譲与税等により環境整備をでき

ないか。 

（５）木材活用センターの稼働状況と見込みはどうか。 

 

３ 地域包括ケアシステムについて 

（１）町の高齢者地域包括ケアシステムの現状と課題はどう

か。 

（２）現在の「中之条町高齢者福祉計画・第８期介護保健事業

計画」の検証はどうか。 

（３）次期計画のポイントは何か。 

（４）生活支援体制整備事業の現状と課題及び今後の対策はど

うか。 

 

 

※質問時間 45分 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 
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番

号 
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 常明 

 

 

 

新年度予算について 

１)編成に当たって重要視した点はどこか 

２)今年度の目玉になるのは何か 

３)予算化の時点での優先順位があるか 

 

ふるさと移住・定住促進事業について 

１）実績は 

２）純粋な意味での移住者は。また、基準があるか 

３）今後の見通しは 

４）具体的な取り組みは 

 

ふるさと納税について 

１)納税が伸びていない年度もあるが原因は 

２）制度問題も含め対策は 

３）返礼品について考え方は 

 

山の上庭園事業について 

１）現状はどうなっているか 

２）将来に向けての展望は 

３）現状、具体的に考えていることがあるか 

 

中之条観光ボランティアの会について 

１）補助金が出ているが町としての位置付けは 

２）町関係箇所との連係はどうか 

 

 

※質問時間 30分 

 

 

町長 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

町長 

 


